

**Criticán silencio de PRIAN**

# Dan aval a Gertz ‘sin causa grave’

Atribuye ex Fiscal salida de FGR a que buscaba un ‘giro en su vida pública’

MAYOLO LÓPEZ

En las horas de incertidumbre y tensión del 27 de noviembre del año pasado, el doctor Alejandro Gertz Manero se atrincheraba en la Fiscalía General de la República (FGR) y se resistía a entregar su renuncia y abandonar su oficina.

Vista la reticencia del todavía Fiscal, los senadores de Morena ya estaban listos para forzar su destitución. Cuando Gertz Manero por fin tiró la toalla y envió su renuncia, el Senado la avaló al considerar que su disposición a ocupar la Embajada de un “país amigo” representaba una “causa grave”.

Casi dos meses después, Gertz Manero cifró los motivos de su renuncia a la FGR en un asunto de carácter estrictamente personal, para darle un

## Polémicas

Alejandro Gertz duró 7 años en la FGR. Su gestión estuvo envuelta en polémicas y fracasos judiciales.

- 27 de nov. Alejandro Gertz Manero es relevado de la FGR por Ernestina Godoy. Su mandato acababa en 2028.
- Dejó pendientes casos como las desapariciones de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, la corrupción en Pemex, de Emilio Lozoya, el campo de tortura en el Rancho Izaguirre o el caso de millones de litros de huachicol contrabandeados por marinos.
- Retiró la orden de aprehensión contra Raúl Rocha Cantú, dueño del certamen Miss Universo, acusado de contrabando de huachicol desde Guatemala.



giro a "su vida pública".

A sus 86 años, el ex Fiscal se apersonó en la Cámara de Diputados para conseguir el salvoconducto que lo llevará a la Embajada de México en el Reino Unido de la Gran Bretaña.

Lo primero que dijo al tomar la palabra ante diputados y senadores de la primera comisión de la Comisión Permanente del Congreso, fueron palabras de agradecimiento a la Presidenta por el nombramiento.

Lejos de la rispidez de esa tarde otoñal, Gertz Manero disfrutó de un día de campo invernal en San Lázaro. El jefe de los diputados de Morena, Ricardo Monreal lo arropó en su oficina. Luego comprobó que su comparecencia estaba "planchada": pasó en fast track.

La presidenta de la comisión, la morenista Verónica Camino, anunciaba que las bancadas del PAN, del PRI y no del PT no iban a intervenir. La ruta estaba despejada. El único parlamentario que desentonó fue Luis Donald Colosio, de Movimiento Ciudadano (MC), que terminó votando en abstención.

El ex Alcalde de Monterrey hizo notar que la renuncia presentada "no se ajustaba plenamente a los supuestos que establece la ley, ya que una invitación para ocupar una Embajada no constituye por sí misma una causa grave como lo exige el marco jurídico vigente".

Después de una primera intervención de cajón, el ex Fiscal retomó lo planteado por Colosio Riojas y cifró su decisión en lo de darle un giro a su "vida pública".

Gertz Manero remató ayer con el argumento de que su carrera había sido la de "ser un servidor de la ley, ser un servidor de una tarea que significa trabajar para los demás".

Excepto Luis Donald Colosio, nadie se acordó de la "causa grave" que supuestamente ameritaba la renuncia de Gertz Manero a la Fiscalía.

En la comisión, el nombramiento pasó con diez votos en favor y la abstención del senador naranja. El lunes próximo la Comisión Permanente del Congreso acogerá la votación definitiva.

"Se me hizo raro que (el PRI y el PAN) no quisieran participar.

"Siempre fueron muy críticos", razonaría después el emecista.

La senadora panista Guadalupe Murguía ni siquiera se presentó a la sesión.

Por Morena, el presidente de la Comisión de la Comisión de Relaciones Exteriores, el senador Alejandro Murat, desestimaría la falta de experiencia diplomática del ex Fiscal.

Gertz Manero ya tiene el primer salvoconducto para instalarse en Londres.

¿Causa grave para dejar la FGR? Bueno, quiere darle un giro a su "vida pública".



Alfredo Moreno

■ Alejandro Gertz Manero compareció ayer en la Cámara de Diputados.